

08 DE DICIEMBRE, 2017



PRIMERAS PLANAS



Frenará INE spots a aspirantes únicos



Verde va con Meade para frenar a AMLO



Sigue al alza la inflación; llega a 6.63% en noviembre



En aprietos, calificación de comicios



Ofrece AMLO “no alterar la política macroeconómica”



Acuerda el Frente contienda ineterna Mancera vs Anaya



“Hacienda no hace política electoral”



Repunte en la inflación presiona al Banxico



Gas LP y gasolinas *encienden* inflación



El Bronco se aplica en lograr firmas para 2018... y lo rebasa el crimen



Mancera: Soy leal al PRD... pero no romperé el Frente



El campo impulsa la economía: Peña



¡Macabro!



Inflación no cede: 6.63 por ciento



Un juez de Argentina pide la detención de Cristina Kirchner

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

Salida y relevo de Nuño de la SEP, por interés electoral, lamentan profesores

Ciudad de México.- Marcelino Guerra, profesor-investigador de la **Universidad Pedagógica Nacional (UPN-Ajusco)**, destacó que lo más relevante frente a los relevos de autoridades en la dependencia federal es la “posibilidad de construir una verdadera resistencia que ayude a debatir los temas de fondo del sistema educativo. Es evidente que la reforma y sus programas siguen operando, pese a sus inconsistencias, errores y opacidad”. (**La Jornada**, p. 37)

Lanza **UPNECH** diplomado vs. abuso sexual en la niñez

Chihuahua.- La **Universidad Pedagógica Nacional del Estado de Chihuahua (UPNECH)** lanza el diplomado en “Atención Integral del Abuso Sexual en la Niñez y Adolescencia” que tiene como objetivo capacitar a los funcionarios públicos de las diversas instituciones que conforman la “Red para atender integralmente las formas de violencia sexual en niños, niñas y adolescentes”, para convertirlos en pioneros en el tema y que participen como multiplicadores (as) de conocimiento. (**El pueblo.com**)

Cronos político

Chihuahua.- (...) HOY EL GOBERNADOR se reúne con los maestros, asiste a la colocación de la primera piedra en la **Universidad Pedagógica Nacional** Campestre-Lomas. (**Tiempo.com.mx**)

Invita **UPN** a encuentro internacional sobre la frontera

Nogales, Sonora.- En rueda de prensa, el director de la **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)** campus Nogales, Joaquín Figueroa Alcántar, dio a conocer los pormenores del evento que se realizará en las instalaciones del plantel educativo, junto con Raúl Alexander Almogávar Robles, antropólogo y maestro de la UPN, así como con Fernando Pedraza, representante del Consejo Cultural Ciudadano. (**El diario de Sonora.com.mx**)

Utiliza EU el tema migrante como chivo expiatorio

Nogales, Sonora.- El asunto de criminalizar a los migrantes en Estados Unidos es para utilizarlos como un "chivo expiatorio" porque tienen grandes problemas de desigualdad económica, consideró el antropólogo y docente de la **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)**. (**El imparcial.com**)

Analiza la UAM elevar su cupo máximo en cinco planteles (La Jornada, p. 38)

Fomentarán el IPN y la Universidad de Edimburgo la investigación (La Crónica, p. 20)

Universidad en crisis otorga pensión millonaria a ex rector (El Universal, p. PP y 30)

Maestros en crisis; les deben un mes (Excelsior, p. 19)

Top 7 | Polémica toca los campus (Excelsior, p. 18)

A redoblar esfuerzos: Granados Roldán (Diario Impacto, p. 11)
Coloca la SEP bonos por 7 mil mdp para Escuelas al CIEN (La Jornada, p. 38)
Universidades de México deben crear observatorio contra noticias falsas (La Crónica, p. 20)

SECTOR EDUCATIVO

Top 7 / Deficiencias en escuelas (Excelsior, p. 1-Comunidad)
Unión Europea apoya regreso a clases (Excelsior, p. 31)
Riu patrocina escuelas temporales (Excelsior, p. 3-Dinero)
Tehuantepec: tres meses de clases bajo lonas (La Jornada, p. 32)
Reabren dos escuelas en Chiapas (Excelsior, p. 20)
A tres meses (Reforma, p. 2)
El 25% de niños están fuera de las aulas: INEE (El Universal, p. 31)
Afecta a la educación la inconsistencia en el financiamiento público: estudio (La Jornada, p. 37)
Asaltan a punta de pistola una escuela privada en Benito Juárez (La Jornada, p. 33)
Incrementa estudio de idiomas extranjeros en alumnos mexicanos (La Prensa, p. 10)
Urge proteger a alumnos del frío (24 Horas, p. 9)
Tragedia en escuela de Nuevo México (El Economista, p. 57)

SNTE /CNTE

Premian SNTE y CNDH a promotores de derechos humanos (La Jornada, p. 14)
Pide Juez probar desvíos de Elba (Reforma, p. 20)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	SOCIEDAD Y JUSTICIA	37

Salida y relevo de Nuño de la SEP, por interés electoral, lamentan profesores

■ LAURA POY SOLANO

Especialistas y profesores de educación básica afirmaron que la salida de Aurelio Nuño Mayer de la Secretaría de Educación Pública (SEP), y la designación de Otto Granados Roldán como su relevo, “no es más que la búsqueda de continuidad de un proyecto educativo que pretende imponerse a cualquier costo. Son cambios que obedecen más a un interés electoral, que al destino educativo que puedan tener millones de alumnos”.

Marcelino Guerra, profesor-investigador de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN-Ajusco), destacó que lo más relevante frente a los relevos de autoridades en la dependencia federal es la “posibilidad de construir una verdadera resistencia que ayude a debatir los temas de fondo del sistema educativo. Es evidente que la reforma y sus programas siguen operando, pese a sus inconsistencias, errores y opacidad”.

Maestros y directores de niveles básicos señalaron que la educación “se ha convertido en un botín político que deja a los intereses electorales en turno. De Nuño Mayer se dijo que sería el gran profundizador de la reforma, pero cuando se llega el tiempo de la contienda electoral no tiene ningún obstáculo en abandonar lo que hasta hace pocas semanas insistía era su prioridad”.

Afirmaron que “son muchos los pendientes que deja. Se ufana al decir que logró evaluar a casi un millón de maestros, que paró las movilizaciones magisteriales y que logró iniciar a tiempo un ciclo escolar, pero en las escuelas la resistencia a la reforma sigue viva, en las aulas los cambios no operan por imposiciones”.

En tanto, Eduardo Backhoff, presidente del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), solicitó a Granados Roldán “esforzarse en cumplir con los pendientes de la reforma que aún están por cumplirse”.

Agregó que “no esperamos que un cambio de secretario afecte el curso que siguen los esfuerzos del gobierno en cuanto a los cambios estructurales del sistema educativo”.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	NOTAS	WWW.ELPUEBLO.COM

Lanza **UPNECH** diplomado vs. abuso sexual en la niñez

Chihuahua.- La **Universidad Pedagógica Nacional del Estado de Chihuahua (UPNECH)** lanza el diplomado en “Atención Integral del Abuso Sexual en la Niñez y Adolescencia” que tiene como objetivo capacitar a los funcionarios públicos de las diversas instituciones que conforman la “Red para atender integralmente las formas de violencia sexual en niños, niñas y adolescentes”, para convertirlos en pioneros en el tema y que participen como multiplicadores (as) de conocimiento.

La creación del Diplomado corresponde a los esfuerzos interinstitucionales de crear un Protocolo para atender el abuso sexual a niñas, niños y adolescentes en el sector educativo. El esfuerzo comenzó desde junio de 2017 cuando se convocó a diversas organizaciones para abrir el dialogo sobre el tema y sentar los precedentes del Protocolo que ahora inicia la etapa de formación académica.

Tomando siempre como prioridad la atención de los sectores más vulnerables de la población, especialmente el desarrollo integral de los niños y adolescentes la Rectora de **UPNECH** MTF. Victoria Esperanza Chavira Rodríguez y la Dra. Pilar Rivero Tovar, encargada del Eje Salud Emocional en la Universidad han coordinado los esfuerzos necesarios para la realización del Diplomado y las mesas de trabajo para el Protocolo con el abuso sexual.

La **UPNECH** será la institución encargada de capacitar a maestras y maestros en la aplicación de herramientas necesarias para analizar el contexto comunitario, educativo, familiar y jurídico y así evaluar el riesgo de abuso sexual, prevenirlo, referir y atender (atención de primer contacto) y establecer mecanismos de sensibilización sobre los impactos de la violencia sexual y los riesgos que la población enfrenta.

Las instituciones que conforman la Red para atender integralmente las formas de violencia sexual en niños, niñas y adolescentes, cuyos miembros pueden acceder al Diplomado en el semestre enero-junio 2018, son: Secretaria de Educación y Deporte, Secretaria de Salud, Secretaria de Desarrollo Social, Fiscalía General del Estado, Poder Judicial del Estado de Chihuahua, **Universidad Pedagógica Nacional del Estado de Chihuahua**, Servicios Educativos del Estado de Chihuahua, Dirección de Educación Básico, Unidad de Igualdad de Género, DIF Estatal y Municipal, Sistema Nacional de Protección Integral a Niños, Niñas y Adolescentes (SIPINNA) y el Centro de Derechos Humanos de la Mujer (CEDEHM).

<http://www.elpueblo.com/notas/Lanza-UPNECH-diplomado-vs-abuso-sexual-e>



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	COLUMNA	WWW.TIEMPO.COM.MX

Cronos político

Chihuahua.- ANOCHE CON nevada y choques, se armó el grillerío, circuló una nota en la que un grupo de perredistas, panistas y movimientistas, le piden al gobernador Javier Corral, “contender por la candidatura presidencial del Frente Ciudadano por México”...

¿Qué tal eh?

Pero además dan razón de su dicho, “el Mandatario de Chihuahua tiene el perfil idóneo para consolidar la coalición de los tres partidos y congregar a sus militancias, y así garantizar la conquista de la Presidencia de la República en la elección del próximo año”.

La carta sale justo cuando los guamazos entre Ricardo Anaya del PAN y Miguel Ángel Mancera gobernador de CDMX, estan duros a la cabeza y el hígado por la candidatura.

ENTRE LOS QUE promueven a Corral, destaca Francisco Martínez Neri, coordinador del rebaño perredista en la Cámara de Diputados.

Para el círculo cercano al gobernador, no hay sorpresa, desde que ganó la gubernatura cantó que hay que cambiar “México” y desde ahí puso todo en el camino, incluyendo la apertura del Frente en Chihuahua y la Declaración del “mazacote”.

Todo está muy bien para los corralistas.

Salvo que... Ricardo Anaya ya se prepara para ser el candidato del Frente este fin de semana y Mancera se repliega.

HOY EL GOBERNADOR se reúne con los maestros, asiste a la colocación de la primera piedra en la **Universidad Pedagógica Nacional** Campestre-Lomas.

Los profes estatales que encabeza Ever Avitia, a lo mejor aprovechan el escenario y hacen un monito de nieve con un letrero, pidiendo el alfabeto completo...

Y es que por más que suplican, no les quieren dar la “L”.

La famosa clave L, que es la premium de las prestaciones, para ganar como maestros de Cambridge, o más.

Al SNTE ya se le fue toodo el año y no logró sacar la clave, lo que genera mucha inconformidad con el gremio, pues era una prestación exclusiva de la sección 42 en el país y la perdieron.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	COLUMNA	WWW.TIEMPO.COM.MX

Pero como todavía no llega Santa Claus, a lo mejor les alcanza el tiempo para enviarle una cartita y la deposita en el correo... sin estampilla, para que salga más barato.

QUIEN ANDA PECHO tierra luego del destape que le dieron es Alejandra De La Vega.

No saben si por la helada, pero la secretaria de Desarrollo Económico evita a los insoportables chicos de la prensa, porque quieren que ya suelte el culebrón; va o no por la candidatura de a la alcaldía de Juárez por el PAN.

Luego de que el subsecretario Ramón Galindo, dijo que "toodos saben que es ella" la candidata del PAN... quien sabe si el comentario se le salió, no dijo lo que dijo, o de plano mala leche, porque el tambien quiere la candidatura.

Por lo pronto ayer Alejandra de la Vega, se reunió con el secretario General, César Jáuregui, pero quienes la conocen saben que no más no quiere estar en la boleta.

LOS PANISTAS están en un solo llanto, ya no tienen la menor duda que fue palacio quien sacó el lineazo paritario.

Aseguran que el miércoles hubo una reunión donde todos los afines a la reelección analizaron el tema.

La conclusión fue, no habrá reelección si no quieren desde la calle Aldama y Venustiano Carranza.

Que platiquen algo nuevo...

Así que a empezar la batalla jurídica.

Varios q van para afuera si el Tribunal no tumba los lineamientos del IEE.

Es el caso de diputados como Jesús Villarreal de Meoqui y Jesús Valenciano de Delicias, Ana Jurado, Armando Malaxecheverría, Rocío González dato curioso porque fueron de los que se volvieron más corralistas que Martha Tagle... en fin.

De los no corralistas como Miguel La Torre, ni que hablar.

Andan todos ahumados tras el arrimón de lumbre.

TAMBIÉN HERIDAS por el lineazo paritario estan las diputadas panistas de Juárez Laura Marín, Lily Ibarra y Maribel Hernández.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	COLUMNA	WWW.TIEMPO.COM.MX

Ellas se adelantaron y presentaron una carta de intención donde le expresan al PAN que les interesa, como es su derecho buscar la reelección en su distrito.

Pero sencillamente les recibieron el documento, ni les han contestado, nomás las dejaron en vista.

Ellas le entraron en el 2016 a la candidatura como candidatas externas, porque nadie quería esas postulaciones.

Ahora tienen la angustia de que ni les van a dar las gracias.

Que vayan con Vicky Caraveo, ex candidata a alcalde en Juárez, para que les pase su expertise... o cuando menos las consuele.

http://tiempo.com.mx/noticia/108769-diputados_panistas_contra_el_arrimon_de_lumbre_por_el_paritario_le_piden_a_corral_sea_candidato_a_presidente_por_el_frente_alejandra_de_la_vega_se_esconde_tras_el_destape_los_maestros_estatales_se_quedan_sin_la_l/1



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	NOTAS	WWW.ELDIARIODESONORA.COM.MX

Invita **UPN** a encuentro internacional sobre la frontera

Nogales, Sonora.- La señora Gilda Irene Esquer Félix recibirá un reconocimiento por su trayectoria de más de treinta años de ayuda a los migrantes, durante la celebración del V Encuentro Internacional sobre Comunicación, Frontera y Movimientos Emergentes, a llevarse a cabo este viernes 8 de diciembre.

En rueda de prensa, el director de la **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)** campus Nogales, Joaquín Figueroa Alcantar, dio a conocer los pormenores del evento que se realizará en las instalaciones del plantel educativo, junto con Raúl Alexander Almogávar Robles, antropólogo y maestro de la **UPN**, así como con Fernando Pedraza, representante del Consejo Cultural Ciudadano.

“El objetivo del encuentro y de la presencia de varios sectores como los académicos, periodísticos y reunión de estudiantes, es poder platicar y discutir sobre el tema de la migración actualmente, que es un fenómeno que ha acompañado a la humanidad desde el principio de los tiempos, el ser humano naturalmente es migrante y aquí en Nogales, tenemos una frontera importante, la conexión de la frontera sur con Estados Unidos”, comentó Almogávar Robles.

Dieron a conocer que, durante este V Encuentro Internacional, se tendrán varias mesas de trabajo desde las 10:00 de la mañana hasta las 16:00 horas, concluyendo con la entrega de un reconocimiento Mérito Cultural Fronterizo 2017, para la fundadora del albergue “San Juan Bosco” de atención a migrantes.

Las cinco mesas de trabajo trataran temas como “Anécdotas de la Frontera”, “Crónica y Ensayo Fronterizo”, “Tópicos de la Migración”, “Políticas Públicas y Migración” y “Tópicos de la Migración II”.

<http://www.eldiariodesonora.com.mx/notas.php?nota=102640>

EL IMPARCIAL.COM

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	EDICIÓN EN LÍNEA	WWW.ELIMPARCIAL.COM

Utiliza EU el tema migrante como chivo expiatorio

Nogales, Sonora.- El asunto de criminalizar a los migrantes en Estados Unidos es para utilizarlos como un "chivo expiatorio" porque tienen grandes problemas de desigualdad económica, consideró el antropólogo y docente de la **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)**.

Raúl Alexander Almogavar Robles opinó que la diferencia entre la actual política migratoria estadounidense y las anteriores, es que ahora el presidente Donald Trump habla más de ellas.

"Se habían dado penalizaciones y castigo desde antes, no es la primera vez pero de otro tipo de castigos, de hecho había disminuido la migración con Obama (ex Presidente) y Donald Trump se está condecorando que es gracias a él", expuso.

"El asunto de la criminalización a migrantes es para utilizarlos como chivo expiatorio de todos los problemas que tiene Estados Unidos y lo hace precisamente porque Estados Unidos tienen grandes problemas de desigualdad económica", expuso.

Y lo hace, continuó, porque es creo el país de primer mundo con más problemas de desigualdad económica.

"Obviamente hay sectores empobrecidos que están enojados y son sectores que antiguamente eran clase media y ha disminuido su poder de adquisición económica y necesitan chivo expiatorio", consideró.

Nunca falta un político que aproveche todo eso y diga voy a juntar todos los problemas a un sector, grupo de personas que son los foráneos porque siempre es común que la gente le teme a lo que no conoce, añadió el antropólogo.

"Y si uno redirige toda la ira que ha ocasionado el sistema económico estadounidense hacia un pequeño grupo porque es fácil entenderlo, no necesitan explicaciones complicadas sólo digan a quién odiar y yo voy a encargarme de hacerlo y son las políticas que han hecho", opinó.

<http://www.elimparcial.com/EdicionEnLinea/Notas/Nogales/07122017/1284689-Utiliza-EU-el-tema-migrante-como-chivo-expiatorio.html>

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	SOCIEDAD Y JUSTICIA	38

Analiza la UAM elevar su cupo máximo en cinco planteles

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

En 1989, la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) determinó que el cupo máximo en sus unidades Xochimilco, Iztapalapa y Azcapotzalco sería de 15 mil alumnos en cada una. La institución analiza ahora cuáles son sus cupos máximos para estos planteles y los nuevos: Cuajimalpa y Lerma. Ayer fue presentado al Colegio Académico de la UAM un dictamen realizado por una comisión que hizo un diagnóstico sobre la situación del ingreso y cupo máximo de alumnos que admite la universidad. La comisión determinó que para analizar el cupo máximo de la UAM, así como el plazo para alcanzarlo, se deben considerar factores como la demanda, el presupuesto, los metros cuadrados de instalaciones con las que se cuenta y la planta académica, así como que el turno vespertino no se explota adecuadamente. Esto último, indica el dictamen, "responde a los horarios de contratación de los profesores.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	ACADEMIA	20

Fomentarán el IPN y la Universidad de Edimburgo la investigación

[REDACCIÓN]

■ Con el propósito y compromiso de explorar las relaciones de cooperación, especialmente en lo relativo al desarrollo de actividades conjuntas de investigación en áreas e interés mutuo, el Instituto Politécnico Nacional y la Universidad de Edimburgo (UE), del Reino Unido, firmaron una Carta de Intención en materia de Fomento a la investigación entre ambas instituciones educativas.

Los secretarios de Extensión e Integración Social y de Investigación y Posgrado del IPN, Francisco José Plata Olvera y José Guadalupe Trujillo Ferrara, respectivamente, recibieron —el pasado 22 de noviembre—, a una delegación de la Universidad de Edimburgo, encabezada por su vicerrector para el Desarrollo a la Investigación, Jeremy Bradshaw.

Durante la reunión se destacó que la citada Carta de Intención, es un reconocimiento recíproco sobre su liderazgo en la educación superior y la investigación; su calidad académica y rango de enseñanza, y las actividades de capacitación e investigación que las dos instituciones realizan. Ambas partes acordaron explorar las relaciones de cooperación, principalmente en relación con el desarrollo de actividades conjuntas de investigación en áreas de interés mutuo.

Cabe recordar que el IPN es una institución de educación media superior, superior y posgrado y uno de sus propósitos es realizar investigaciones científicas y tecnológicas con miras al avance del conocimiento, el desarrollo de tecnologías, la enseñanza y el mejor uso social de los recursos naturales y materiales. El Politécnico ha logrado el reconocimiento internacional por su calidad académica e impacto social.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	2	PP Y 30

Universidad en crisis otorga pensión millonaria a ex rector

● La Michoacana de San Nicolás de Hidalgo no tiene para pagar la nómina

**NURIT MARTÍNEZ
Y TERESA MORENO**

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo enfrenta una crisis financiera por el pago de la nómina en el cierre de este año; sin embargo, Salvador Jara Guerrero, ex rector de esta casa de estudios y actual subsecretario de Educación Superior, cobró un millón 452 mil 993 pesos producto de su jubilación an-

1.5

MILLONES DE PESOS cobró Salvador Jara Guerrero por jubilación anticipada.

icipada como profesor de la institución educativa.

A este ingreso se le suma el salario que obtuvo como funcionario federal desde octubre de 2015, fecha en que recibió la autorización del Consejo Universitario de la Nicolaita para convertirse en jubilado por 37

años como profesor e investigador. En el mismo mes fue designado subsecretario en la SEP, por lo cual recibió en ese mismo periodo más de 3 millones de pesos.

La Nicolaita es una de las cinco instituciones que pidieron al gobierno federal ser rescatadas ante la situación económica que viven, derivada de las prestaciones no reconocidas por la Federación (jubilados, estímulos, bonos y despensas).

El rector Medardo Serna González no sólo presentó un diagnóstico sobre el déficit que supera los mil 856 millones de pesos, sino que también pidió la "solidaridad" de los trabajadores para no afectar las actividades de 55 mil universitarios.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	2	PP Y 30

Contraste

El millonario ex rector de universidad pobre

Con la Universidad Michoacana San Nicolás de Hidalgo en problemas financieros, Salvador Jara cobró su jubilación de la institución y a la vez tuvo ingresos como subsecretario de Educación

**Texto: NURIT MARTÍNEZ
Y TERESA MORENO**

Mientras la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo enfrenta una crisis financiera para el pago de la nómina al cierre de este año, Salvador Jara Guerrero, ex rector de esa casa de estudios y actual subsecretario de Educación Superior, cobró puntualmente, durante los últimos 21 meses, el monto de su jubilación como profesor de esa institución, además de su salario como funcionario federal.

Jara Guerrero recibió de esa universidad un millón 452 mil 993 pesos por concepto de su jubilación anticipada como profesor e investigador, que se su-

ma a los poco más de 3 millones de pesos que obtuvo desde que fue designado en la Secretaría de Educación Pública a finales de octubre de 2015.

La universidad nicolaíta es una de las cinco instituciones que demandaron al gobierno federal ser rescatadas ante la situación económica que vive, derivada de las prestaciones no reconocidas por la Federación (jubilados, estímulos, bonos, despensas, entre otros) que la Universidad Michoacana tiene que erogar de su presupuesto. No cuenta con los recursos para el pago de la nómina de los trabajadores, pero en respuesta a la petición el subsecretario de la SEP dijo que "un buen número" de instituciones



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	2	PP Y 30

tienen problemas financieros porque no han tomado las medidas necesarias para poder resolver su situación y evitar que la crisis continúe creciendo.

“Se está acabando el año y realmente nosotros no tenemos posibilidades de ofrecer ningún apoyo extraordinario. Quienes tienen que plantear un esquema son ellas (las universidades). Hay que recordar que son instituciones autónomas. Con ellas hemos estado trabajando hace más de un año, detectando cuáles son sus fuentes de déficit. Ellas conocen muy bien cuáles son y qué tipo de acciones deben llevar a cabo para que la crisis no crezca”, dijo a EL UNIVERSAL el 21 de noviembre.

La institución además acumula un déficit de mil 100 millones de pesos por el pago de pensiones y jubilaciones a sus ex trabajadores.

Ante esa situación, el rector Medardo Serna González demandó al gobierno federal el rescate de la institución con el argumento de que hay compromisos de nómina con los trabajadores, sólo que en esa nómina se encuentra el subsecretario Salvador Jara, quien además de recibir la jubilación anticipada por 37 años, dos meses y cuatro días de trabajo en la institución percibe ingresos como subsecretario federal.

Apenas el 27 de noviembre, ante la situación económica que se vive en la institución, el rector solicitó a los maestros de esa casa de estudios su “solidaridad” para continuar con las clases y no afectar a los 55 mil estudiantes.

El 24 de noviembre de 2015 el Consejo Universitario de la Nicolaita autorizó la jubilación a Jara Guerrero, que se tramitó desde el 6 de marzo de 2015 como profesor de la Facultad de Ciencias Físico-Matemáticas *Matemático Luis Manuel Rivera Gutiérrez*.

El registro de transparencia de la Universidad Michoacana registra pagos para Jara Guerrero como jubilado a partir de enero de 2016 y hasta septiembre de 2017. El presupuesto asignado al pago del subsecretario en ese periodo fue de un millón 452 mil 993.77 pesos.

El detalle de la fracción XLV, “listado de jubilados y pensionados”, refiere que en el primer trimestre de 2016 obtuvo 169 mil 680.49, en el segundo 179 mil 495 pesos; para el tercero fueron 230 mil 802.64 pesos y en el cuarto 279 mil 027.78 pesos.

En el primer trimestre de este año, Jara Guerrero recibió de la universidad 169 mil 447.92 pesos, en el segundo 188 mil 029.72 pesos y para el tercero 236 mil 510.09 pesos.

Mientras el subsecretario recibía puntual el pago de su retiro, la institución iniciaba con las gestiones para enfrentar la crisis que vive.

Según el contrato colectivo de trabajadores de la universidad, el subsecretario tiene derecho a cobrar un aguinaldo de 60 días, a recibir cada 5 de diciembre, como Día del Jubilado y Pensionado Universitario, un bono adicional

de 3 mil 100 pesos y gratificaciones por los años de servicio.

Al frente del área responsable de las universidades públicas del país, en la SEP, Salvador Jara también percibe una remuneración mensual bruta de 194 mil 708.34 pesos, su sueldo neto es de 132 mil 910.36 pesos señala la clave

de puesto H11, que le corresponde como subsecretario y empleado de confianza de la dependencia federal.

Su salario en la SEP cubre un seguro institucional, uno colectivo para el retiro y gastos médicos de hasta 333 salarios mínimos. Prevé que al momento de su separación obtendría una compensación por separación del servicio público de 2% a 10% del salario base.

Además cuenta con su prima vacacional, de antigüedad, una gratificación de fin de año y ayuda de despensa de 565 pesos, entre otros.

Frente a esa situación personal de Jara Guerrero, está la de la institución. En una reunión del 4 de diciembre con legisladores michoacanos del Congreso local, el rector de la Universidad Nicolaita, Medardo Serna González, dijo que la situación financiera de la universidad se deriva de problemas estructurales como prestaciones y plantillas no reconocidas por el modelo de la SEP, que la universidad dejó de recibir recursos cuando se hizo gratuita en 2010. ●

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	PRIMERA	19

Maestros en crisis; les deben un mes

POR MIGUEL GARCÍA TINOCO

Corresponsal

MORELIA.— A más de un mes de la suspensión de las clases en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, los profesores nicolaítas denunciaron que están al borde de la quiebra financiera.

Las familias de los docentes son las más afectadas por la falta del pago de dos quincenas; afirman que las gestiones de las autoridades universitarias y gubernamentales se han estancado en el discurso. "Nos traen en la calle si nosotros somos del aula, nosotros somos de laboratorio, entonces, somos como conejitos de laboratorio, no nos gusta salir a la calle, nos gusta estar trabajando pero no nos dejan otra, no tenemos qué comer, de verdad", dijo María Alfa García Calderón, profesora de la UMSNH.

Para el profesor nicolaíta, Juan Bosco Guzmán, la historia, el humanismo y el prestigio de la Casa de Hidalgo están siendo afectados por la crisis financiera, "nuestra docencia es nuestra vida, nosotros seguimos una línea histórica que no se está respetando y se está lesionando; somos una universidad de prestigio que tiene una raíz efervescente, lesionan en el campo docente la investigación y otros asuntos académicos".

Los catedráticos pidieron a la sociedad sumarse a la defensa de la educación impartida en la Benemérita Centenaria Universidad Michoacana. "La población debe defender también la universidad pública; Morelia, Michoacán se sostiene por esta universidad, hay familias que no pueden sostener educación privada", dijo Juan Bosco Guzmán.

El secretario de gobierno estatal, Adrián López Solís, justificó las manifestaciones de los maestros y asentó que las autoridades estatales brindan el mejor de sus esfuerzos, "los trabajadores no han podido cobrar sus salarios y es lo que les tiene con justificada razón en una situación de inconformidad".

CRISIS

Son \$850 millones los que la UMSNH requiere para pagar salarios, aguinaldos y gastos de operación y con ello sanear el actual déficit.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	PRIMERA	18



POLÉMICA TOCA LOS CAMPUS

Fraudes, daño al erario, narcomenudeo, violencia y errores en calificaciones fueron las problemáticas más sonadas este año en instituciones educativas de nivel superior



Corrupción

IPN destaca venta de calificaciones

En junio de este año, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) detectó que algunos de sus trabajadores cobraban tres mil 500 pesos por alterar calificaciones de la comunidad estudiantil. Enrique Fernández Fassnacht, entonces director general del Politécnico, informó que

fueron interpuestas siete denuncias ante la Procuraduría General de la República (PGR).

De acuerdo con las autoridades del Politécnico, en el fraude estuvieron involucrados diez trabajadores, así como 19 alumnos de planteles del nivel medio superior, como los Cecyt 1, 3, 5, 6, y 605 estudiantes de nivel superior de la ESIME Zacatenco, ESCA de Santo Tomás y de la ESIME Azcapotzalco, entre otras escuelas.



Cuenta Pública

Desvío millonario

En febrero, la Auditoría Superior de la Federación reveló que cuatro universidades públicas estatales simularon contratos por 831 millones de pesos.



Foto: Elizabeth Ramirez/Archivo

Desfase en preguntas

Reprueban al calificar

El 7 de agosto se detectó un error en el examen de Comipems, lo cual afectó a 11 mil 51 estudiantes, por lo que se llevó a cabo una revisión.



Foto: Especial

Ataque

Golpean a periodista

El 23 de agosto un periodista fue agredido por vendedores de droga en el campus de la UNAM cuando descubrieron que los estaba grabando.



Foto: Sunny Quintero/archivo

Nuevo enrejado

Medidas fallidas

Una reportera de Grupo Imagen fue agredida por tres hombres el 8 de agosto, cuando constataba las nuevas medidas de seguridad en la UNAM.



Sismo

Mueren 5 en el Tec

El colapso de estructuras en el Tecnológico de Monterrey, campus CDMX, por el sismo del 19 de septiembre, causó la muerte de cinco personas.



Foto: Cuartoscuro/Archivo

Jardines de CU

Feminicidio

El 4 de mayo fue asesinada por su novio Lesvy Berlin en los jardines de CU. El crimen fue catalogado como feminicidio, tras marchas de activistas.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	1	11

> EN LA IMPLEMENTACIÓN DE REFORMA Y MODELO EDUCATIVOS

A redoblar esfuerzos: Granados Roldán

El secretario de Educación Pública, Otto Granados Roldán, exhortó a su equipo de trabajo a redoblar el ritmo para dar plena continuidad y consolidar la Reforma Educativa y las políticas públicas del Nuevo Modelo Educativo, e instruyó dar atención especial a los trabajos para rehabilitar y reconstruir las escuelas dañadas por los sismos, a fin de recuperar los espacios educativos en todo el país.

En reunión con los subsecretarios, directores generales y titulares de organismos de educación, manifestó que durante su gestión se fortalecerán las estrategias de la transformación educativa, como el Servicio Profesional Docente, para avanzar en la formación y profesionalización del magisterio, a través de las evaluaciones para ingreso y promoción, y alcanzar la normalidad de esos procesos en el sistema educativo.

En el salón Bolívar de la Secretaría de Educación Pública, Granados Roldán recordó que la instrucción presidencial es redoblar esfuerzos para lograr la plena instrumentación de los planes y programas de estudio del Nuevo Modelo Educativo; fortalecer las capacidades de maestras y maestros, en el marco del Servicio Profesional Docente; continuar con el mejoramiento de la infraestructura de las escuelas de México, a través del programa Escuelas al CIEP, y rehabilitar todas las escuelas dañadas por los sismos. El titular de la SEP explicó que ayer inició la fase de reconstrucción de planteles con daños

mayores, lo que se trabaja con altos estándares de seguridad y el reforzamiento estructural, para garantizar la seguridad de alumnos, maestros, padres de familia y personal administrativo.

Además, revisó el avance de los programas del Nuevo Modelo Educativo, así como de los destinados a abatir el rezago educativo, con los planes del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) y el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), los que se fortalecerán para avanzar en ese rubro.

Revisó puntualmente las estrategias con los subsecretarios de Educación Básica, Javier Treviño Cantú; de Educación Media Superior, Rodolfo Tuirán; y de Educación Superior, Salvador Jara Guerrero, así como con la oficial mayor, Irma Adriana Gómez Cavazos; el director general del INEA, Mauricio López Velázquez, y el director general del Conafe, Simón Villar Martínez.

Otto Granados Roldán destacó los avances de la Evaluación del Desempeño 2017-2018 en Educación Básica y Educación Media Superior, e informó que en la primera de las tres semanas de aplicación, se tuvo un alto porcentaje de participación en las 30 entidades federativas participantes, en las que 35 mil 824 docentes eligieron alguna de las 259 sedes para cumplir con su responsabilidad.

Reconoció el trabajo de las diversas áreas de la SEP, con lo que se ha avanzado en la implementa-

ción de la Reforma Educativa en México.

RECONOCEN A PABLO TREJO POR SU LABOR EN LA EDUCACIÓN

El Círculo Nacional de Periodistas (Cinpe) entregó el galardón Sol de Oro a Pablo Trejo por su excelencia política y social en el servicio de la educación de nuestro país.

En un salón ubicado en Naucalpan, Estado de México, se reconoció a esta personalidad educativa, en donde para amenizar este evento se contó con grandes grupos musicales como Los Dandys y Rico Mambo Orquesta, además de famosas personalidades como Luis Felipe Tovar.

El reconocido Trejo dirigió unas palabras de agradecimiento a su esposa, la que -dijo- ha sido pieza fundamental en su carrera, así como a sus hijos, ya que sin el apoyo de ellos no hubiera sido posible lograr esta distinción.

Personas como Pablo son motivo de orgullo de México por su entrega en el servicio educativo, reconocido en todos los ámbitos y sectores, trabajado en la implementación de la Reforma Educativa, la prioritaria en la administración del Presidente Enrique Peña Nieto.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	SOCIEDAD Y JUSTICIA	38

Coloca la SEP bonos por 7 mil 500 mdp para Escuelas al Cien

DE LA REDACCIÓN

La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que el pasado miércoles colocó en la Bolsa Mexicana de Valores la quinta emisión de certificados bursátiles del programa Escuelas al Cien por un monto de 7 mil 500 millones de pesos, recursos que, aseguró, se destinarán a la rehabilitación de la infraestructura escolar.

Informó que el secretario del ramo, Otto Granados Roldán, sostuvo una reunión con su equipo de trabajo, subsecretarios y titulares de organismos del sector, a quienes instruyó a mantener el ritmo para consolidar la reforma y el nuevo modelo educativo, así como dar prioridad a la reconstrucción de escuelas dañadas por los sismos de septiembre.

En cuanto a la colocación de los certificados de Escuelas al Cien, la dependencia detalló que con esta operación "se asegura su continuidad en la meta de la rehabilitación de poco más de 33 mil planteles en el país".

Héctor Gutiérrez de la Garza, titular del Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa, destacó que se logró un monto cercano a 34 mil millones de pesos que, "sumado a la línea de 10 mil millones otorgada por Banobras, sitúan al programa a 6 mil millones de su meta".

Aseguró que "la demanda fue mayor a 9 mil millones de pesos y por ello se pudo colocar la oferta máxima por 7 mil 500 millones de pesos, ya que se tenía gran expectativa del público inversionista".

Por su parte, Granados Roldán reiteró el llamado del presidente Enrique Peña para profundizar la implementación de la reforma educativa y aseguró que se fortalecerán las estrategias de la transformación educativa, como el Servicio Profesional Docente y se buscará la plena instrumentación de los planes y programas de estudio del nuevo modelo.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	ACADEMIA	20

Universidades de México deben crear observatorio contra falsas noticias

► Tienen algunos meses para su desarrollo y atenuar la ola de *fake news* que seguramente habrá durante las elecciones y que pueden dañar a la sociedad, dice Jane Elizabeth

[ANTIMIO CRUZ EN WASHINGTON]

El Instituto Americano de Prensa (American Press Institute) recomendó a universidades mexicanas e instituciones que gozan de prestigio por honestidad e imparcialidad, crear un observatorio contra noticias falsas o *fake news* difundidas en redes sociales como Facebook o Twitter, antes de que inicien las elecciones presidenciales de 2018.

En una reunión con periodistas latinoamericanos en la Universidad de Georgetown, en la capital de Estados Unidos, la investigadora Jane Elizabeth, directora del Programa de Confiabilidad en Periodismo del American Press Institute explicó que en las pasadas elecciones presidenciales de Estados Unidos se logró medir que en algunos días cerca del 50 por ciento de la información política que circuló en redes fue falsa lo que creó un ambiente social en el que los ciudadanos cultivaron una gran desconfianza hacia políticos y medios de comunicación, de la cual no se han podido recuperar.

“Ustedes, en México, tienen todavía algunos meses para prepararse y prever la gran ola de noticias falsas que seguramente vivirán y que pueden dañar mucho a la sociedad y a los medios de comunicación. Algo que puede desactivar a quienes están detrás de esas mentiras son los observatorios que vigilen lo que ocurre en redes sociales y que marquen o señalen a las cuentas, páginas o individuos que difunden esas mentiras. Esos mismos observatorios puede hacer rankings o listas de los medios que son más confiables por no difundir notas falsas”, dijo la representante del API.

“Pero es importante que se entienda que un observatorio de noticias falsas no puede ser formado por los medios de comunicación, porque son precisamente lo que serán vigilados. Estos observatorios deben ser fundados por organismos que tengan una alta confianza entre la población, por ejemplo las universidades. Yo creo que en México tienen que asumir esta responsabilidad las universidades en las que más confíe la población u otras organizaciones de ciudadanos,



ANTIMIO CRUZ

En las pasadas elecciones presidenciales de Estados Unidos se logró medir que en algunos días cerca del 50 por ciento de la información política que circuló en redes fue falsa, dijo Jane Elizabeth

que no tengan filiaciones con partidos políticos y que sean conocidas por imparciales”, agregó.

OLAS DE MENTIRAS. Jane Elizabeth presentó en la Universidad de Georgetown un estudio que demostró, como un ejemplo de todo lo que pasó en las elecciones que ganó Donald Trump, que en un periodo de diez días, entre el 1 y el 11 de noviembre de 2016 se difundieron en internet un poco más de 470 mil mensajes en twitter relacionados con las elecciones. De ese conjunto, casi la mitad (213 mil) fueron notas falsas.

“Una de las cosas que preocupa a los medios de comunicación y a los periodistas en Estados Unidos es la sensación de desconfianza que se creó en la sociedad frente a los mensajes que transmiten los diferentes medios. Ahora los ciu-

dadanos se preguntan con frecuencia si las noticias que reciben son verdaderas o falsas.

Según datos del American Press Institute, la producción y difusión de noticias falsas hace que algunas personas ganen grandes cantidades de dinero pues, debido a que son sensacionalistas o son muy compartidas por temor, se construyen grandes audiencias momentáneas que generan a la industria de las *fake news* grandes ingresos por publicidad de internet, que es decidida por robots y algoritmos automatizados.

“Hay investigaciones que han documentado que hay personas que difunden noticias falsas o escandalosas en facebook o Twitter y que llegan a tener tantas visitas que tienen ingresos de hasta 25 mil dólares diarios (casi medio millón de pesos cada 24 horas)”, dijo Jane Elizabeth.

EXCELSIOR
EL PERIÓDICO EN LA VIDA NACIONAL

DERRUMBES Y OBRAS NEGRAS

Deficiencias en escuelas



SIN CUIDADOS

A pesar de que este año la capital se libró de manifestaciones y plantones de maestros de la CNTE, lo cual no ocurría desde hace 20 años, derrumbes en escuelas y obras inconclusas revelaron la falta de mantenimiento que tienen los planteles.



Foto: Especial

Tláhuac
Pagan 33 mdp por remodelación... y se desploma
El plafón de un salón de la secundaria 126 Tlahuizcalli, en Tláhuac, se desplomó el 7 de febrero. El Instituto de Infraestructura Física Educativa pagó 33 mdp para la remodelación, pero el material no fue el apropiado.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	COMUNIDAD	1



Foto: David Solís



Iztapalapa
Toman clases en carpas
Los 300 alumnos de la primaria "Federico Berrueto Ramón" cambiaron el 17 de febrero los salones por aulas de plástico para tomar clases, debido a las malas condiciones del inmueble. La SEP destinó 2.8 mdp para repararlo y las obras concluyeron en junio.



Foto: David Solís



Los dejan sin apoyo
Estudian sobre falla geológica
Más de 250 alumnos del kinder Bélgica, en Iztapalapa, estudian con el riesgo que tienen las instalaciones, pues una de las bardas estaba pandeada y había hundimientos en el patio, debido a que una falla geológica atraviesa el plantel.



Foto: Wendy Roa



Centro Histórico
Se viene abajo el techo
El 17 de julio el techo de la primaria Miguel Serrano, en República de Cuba 95, Centro Histórico, se desplomó debido a que las lluvias reblandecieron el piso donde se hallaban dos tinacos. Algunas tuberías se quebraron. No hubo heridos.



Foto: Especial



Reubicación de alumnos
Inicio escolar con fallas
El 26 de agosto, al iniciar el ciclo escolar, la SEP informó que alumnos de tres escuelas en diferentes demarcaciones tuvieron que ser reubicados por falta de mantenimiento, por daño estructural y porque las lluvias provocaron un deslave.



Foto: José García



Colonia Asturias
Bloquean avenida Tlalpan
El 25 de agosto, padres de familia de la primaria Participación Social No. 6 se manifestaron sobre la avenida Tlalpan y el Viaducto para exigir reparaciones. El bloqueo surtió efecto porque ese mismo día la SEP se comprometió a reparar los daños del plantel.



Foto: David Hernández



Gustavo A. Madero
Dejan obras inconclusas
Padres de familia bloquearon el 28 de agosto la avenida 3-A, en la colonia Santa Rosa, para exigir la remodelación del kinder "María Pérez Valiente", ya que la empresa que obtuvo la licitación por parte del INIFED abandonó las obras y dejó inconclusa la remodelación.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	PRIMERA	31

OAXACA SOLIDARIDAD

Unión Europea apoya regreso a clases

Se han destinado tres mdp para que mil 640 niños retomen su educación en respuesta a los daños por los sismos

DE LA REDACCIÓN

nacional@glmm.com.mx

En respuesta a los daños causados por los terremotos que impactaron a México en septiembre de este año, la Unión Europea ha destinado 158,575

euros (3,516,621 pesos) para que unos mil 640 niños, niñas y adolescentes y 41 maestros del estado de Oaxaca puedan retomar sus clases.

Los fondos, canalizados a través del departamento de Protección Civil y Operaciones de Ayuda Humanitaria de la Comisión Europea, ECHO, serán administrados por el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia, UNICEF, y servirán para financiar la instalación de 41 tiendas de campaña equipadas con útiles

UNICEF

Con recursos propios, el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia ya instaló 100 tiendas de campaña en Morelos y Puebla, y otras 380 se instalarán en Chiapas y Oaxaca.

escolares para que los alumnos puedan retomar su derecho a la educación.

“La Unión Europea está comprometida a ayudar al

pueblo mexicano para que el regreso a clases se normalice. Junto con UNICEF queremos ayudar a las niñas y niños afectados. El acceso a la educación es un derecho fundamental y una prioridad para la Unión Europea”, expresó el embajador de la Unión Europea en México, Klaus Rudischhauser.

Con fondos propios, UNICEF ya instaló 100 tiendas de campaña en Morelos y Puebla, y otras 380 se instalarán en Chiapas y Oaxaca.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	DINERO	3

COORDINACIÓN CON LA UNICEF

Riu patrocina escuelas temporales

DE LA REDACCIÓN

dinero@gimm.com.mx

Con el objetivo de dar seguimiento a los avances del programa de prevención de ausentismo escolar, que patrocina la cadena hotelera Riu a través del Fondo de las Naciones Unidas para la infancia (Unicef), representantes de la compañía hicieron una visita a los municipios de Atlixco e Izúcar de Matamoros, Puebla, afectados por el sismo del pasado 19 de septiembre.

A pocos metros de los escombros donde hasta esa fecha funcionaba la escuela Aquiles Serdán, en el poblado de San Pedro, inició la gira, en un espacio donde se instalaron carpas adquiridas por Riu y gestionadas por Unicef, que provienen de diferentes partes del mundo y albergan a niños de primaria, secundaria y nivel medio superior. El espacio, proporcionado por el municipio de Atlixco, servía como campo de fútbol.

En un el recorrido a las instalaciones provisionales, la directora de Responsabilidad Social de RIU en América,



Foto: Especial

Acciones como las impulsadas por la cadena ayudan a evitar el ausentismo y prevenir la deserción, pues cuando los niños dejan de asistir a clases por un tiempo prolongado pueden abandonar el siguiente ciclo.



En el lugar donde funcionaba una escuela se instalaron carpas que albergan a niños de primaria, secundaria y nivel medio superior.

Alma Tesillos, estuvo acompañada por personal de Unicef en México y la secretaria de Educación en Puebla, Patricia Vázquez.

También estuvo el equipo de la fundación Cántaro Azul que provee de soluciones para el manejo de agua y residuos a espacios donde no hay instalaciones de agua y drenaje.

Posteriormente se coordinó la siguiente visita en Izúcar de Matamoros.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	ESTADOS	32

Tehuantepec: tres meses de clases bajo lonas

DIANA MANZO

Corresponsal

Juchitán, Oax.

Tres meses después del terremoto del 7 de septiembre, estudiantes de diversos niveles educativos en la región del Istmo de Tehuantepec toman clases en cobertizos improvisados con materiales endebles como lonas y láminas, informó la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE).

Según datos de la gremial, 95 por ciento de las mil 500 escuelas de la región no han sido consideradas para reconstrucción porque no han sido liberados los recursos del Fondo de Desastres Naturales.

En los municipios de Juchitán, Unión Hidalgo, San Mateo y del Mar, Ixtaltepec, San Dionisio del Mar, Salina Cruz, Tehuantepec y otros, los estudiantes toman clases en forma irregular, con base en un programa emergente que propusieron maestros y que los padres de familia aceptaron para no perder el ciclo escolar 2017-2018.

Fidel Aragón, regidor de educación en Juchitán, informó que, de acuerdo con dictámenes de Protección Civil estatal, de las 149 escuelas que hay en ese municipio, 87 quedaron destruidas y 48 tuvieron daños menores; falta entregar 14 estudios.

Olvidados por Peña y Nuño

La Secretaría de Educación Pública, encabezada entonces por Aurelio Nuño, aplicó el Programa de Apoyo Inmediato, pero sólo benefició a cinco escuelas con aulas provisionales, con un costo superior a los 200 mil pesos.

“No se vale que (el presidente Enrique) Peña Nieto y Nuño, quienes visitaron Juchitán cuando ocurrió el terremoto, se hayan olvidado de cumplir sus promesas”, comentó Luis Fernando Carrasco López, director de la escuela primaria Adolfo C. Gurrión.

Octavio García Sánchez, director de la primaria Daniel C. Pineda, dijo que desde hace tres semanas los estudiantes toman clases bajo un domo de metal, cada día de la semana acuden grupos de distintos grados. Las aulas provisionales que prometieron las autoridades no se han construido.

En San Mateo del Mar, “no llegó el Ieepo (Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca) para ayudar a demoler las escuelas. Nuño se fue y botó los acuerdos de la SEP y la sección 22 de la CNTE para la reconstrucción”, expresó un profesor.

En Unión Hidalgo, padres de familia y maestros de la escuela secundaria técnica número 33 acordaron que los menores reciban clases en aulas-talleres con techos de lámina.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	PRIMERA	20

TRAS SISMO REANUDAN CLASES

Reabren dos escuelas en Chiapas

El gobernador Manuel Velasco acompañó a maestros y alumnos

POR GUILLERMO GARCÍA

Corresponsal
nacional@gtmm.com.mx

SAN FERNANDO, Chis.— A tres meses del sismo, que afectó 97 municipios del estado de Chiapas, el gobernador Manuel Velasco Coello constató el regreso a clases de

estudiantes de nivel primaria de la región Mezcalapa.

Desde el municipio de San Fernando, Manuel Velasco verificó que las instalaciones de dos centros educativos fueran seguras para los docentes y alumnos que retomaron las clases sin riesgos.

Los menores que regresaron a clases en las escuelas Primero de Mayo y General Lázaro Cárdenas del Río se sumaron a 95% de los estudiantes que han vuelto a sus

SAN FERNANDO

Los alumnos de las escuelas Primero de Mayo y General Lázaro Cárdenas del Río se sumaron a 95% de los menores que han reanudado clases en Chiapas.

escuelas o cuentan con un espacio seguro y acondicionado para tomar clases.

El gobernador entregó a

los estudiantes paquetes escolares gratuitos conformados por uniforme, mochila y útiles escolares, como apoyo a la economía de sus familias tras el sismo, además de que contribuyen a homogeneizar las condiciones en el aula.

Por último, ante los alumnos, el gobernador reconoció al magisterio por el empeño y dedicación que han mostrado para que los niños y jóvenes de Chiapas se antepongan a la contingencia.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	NACIONAL	2

A tres meses del 7S

TAPACHULA.

Al cumplirse tres meses del sismo magnitud 8.2, habitantes de Cintalapa, Chiapas, exigieron la entrega de apoyos para 20 comunidades afectadas. Además, maestros demandaron agilizar la reconstrucción de escuelas.

Édgar Hernández



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	ESTADOS	31

El 25% de niños están fuera de las aulas: INEE

● El mayor déficit del Sistema Educativo Nacional ocurre en el terreno del aprendizaje, aseguran

TERESA MORENO

—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

Cerca de 25% de niños y adolescentes que se encuentran en edad de estudiar el preescolar y el bachillerato están fuera de las aulas. Sin embargo, el mayor déficit que encontró el INEE se encuentra en el aprendizaje.

“El mayor déficit del Sistema Educativo Nacional ocurre sin duda en el terreno del aprendizaje ya que una gran proporción de alumnos de la educación obligatoria registra niveles de aprovechamiento insatisfactorio, producto de que los jóvenes no están adquiriendo las competencias necesarias para su adecuado desenvolvimiento en la sociedad”, concluye el estudio *Panorama Educativo de México*, del INEE.

Destacó los resultados de la prueba PISA, los cuales muestran que 41.7% de los estudiantes mexicanos obtienen bajo desempeño en Lectura; 56.6% en Matemáticas y 47.8% en Ciencias.

El país no puede garantizar el acceso a la educación para todos los estudiantes, alertó el INEE y es necesaria una mejor distribución del presupuesto público.

Así concluyó el estudio *Panorama Educativo de México* que presentó el Instituto Na-

cional para la Evaluación de la Educación (INEE), en el que se resaltó que conforme avanza el grado educativo cada vez hay menos estudiantes en las aulas.

Héctor Robles Vásquez, director general de Integración y Análisis de Información del INEE, aseguró que “todavía hay niños que no están en la escuela y todavía (está pendiente) el tema de los aprendizajes, necesitamos hacer mayores esfuerzos, tienen que dedicar mayores recursos”.

El estudio revela que el Sistema Educativo Nacional está “muy próximo” a alcanzar la asistencia universal en primaria y secundaria puesto que la tasa de asistencia de niños de 6 a 11 años de edad pasó de 95.9% a 97.7% de 2010 a 2015; la de 12 a 14 años aumentó 1.1 puntos porcentuales, al avanzar la cobertura de 91.2% a 93.3%. ●

“Todavía hay niños que no están en la escuela, necesitamos hacer mayores esfuerzos, tienen que dedicar mayores recursos”

HÉCTOR ROBLES VÁSQUEZ

Director general del INEE

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	SOCIEDAD Y JUSTICIA	37

Afecta a la educación la inconsistencia en el financiamiento público: estudio

■ LAURA POY SOLANO

En México hay una “inconsistencia en el financiamiento público a la educación”, ya que entre 2008 y 2015 se presentan “evidentes variaciones” en el gasto federal destinado a los niveles básico y medio superior, donde se atiende a poco más de 30 millones de alumnos en todo el país.

El informe Panorama Educativo de México 2016, elaborado por el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), revela que durante el gobierno de Felipe Calderón, pese a que “aún no se garantizaban los aprendizajes básicos ni la cobertura de preescolar o secundaria, hubo un decremento en términos reales del gasto para educación básica en el periodo de 2008 a 2012”, con una tasa anual de financiamiento que se redujo en 0.3 por ciento.

En contraste, explicó Héctor Robles Vásquez, director general de Integración y Análisis de la información del organismo, la tasa de crecimiento anual de gasto federal para el bachillerato aumentó 5 por ciento, tendencia que continuó entre 2013 y 2015, ya en el periodo del presidente Enrique Peña Nieto.

Sin embargo, agregó, llama la atención que al inicio del actual sexenio hay un decremento importante (de la inversión) tanto en educación básica como media superior. “Se observa una caída, un frenón que puede suceder si hay un cambio de gobierno que no toma en cuenta que hay que tener una política de financiamiento educativo consistente”.

A ello se suma, indicó, que parece que la velocidad de crecimiento del gasto destinado a la educación media superior “se está deteniendo, pues en el periodo 2013-2014, primer año del actual sexenio, el gasto creció casi 11 por ciento, pero después el incremento fue de 4 por ciento, por lo que hay que verificar si esta reducción se convierte en una tendencia a destinar menos recursos, cuando los compromisos que ha hecho el Estado requieren de fondos crecientes en términos reales”.

En conferencia, donde se presentaron los resultados del Panorama Educativo de México 2016, Eduardo Backhoff, consejero presidente del organismo, indicó que alcanzar resultados en materia educativa requiere de visiones de largo plazo, pues se pueden ver resultados “siempre y cuando se mantengan las políticas públicas a lo largo del tiempo”.

Agregó que en México, “como en muchos otros países en subdesarrollo siempre están pensando en políticas y en programas a corto plazo; como en este momento no estás viendo un cambio en los resultados de aprendizaje es muy probable que en el próximo sexenio digan ‘merecemos hacer una transformación, un cambio’”.

Destacó que el país “debe pensar inteligentemente como nación, no como sexenio o gobierno en turno, y que sólo podemos pensar en lograr una meta educativa, como la que quisiéramos todos, no la que propone este modelo, como la que merece el país, entonces tienes que pensarlo a largo plazo, a 20 años, y que todos los gobiernos enruten sus esfuerzos para alcanzar esas metas”.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	LA CAPITAL	33

Asaltan a punta de pistola una escuela privada en Benito Juárez

RAÚL LLANOS SAMANIEGO Y LAURA GÓMEZ FLORES

Pistola en mano, cuatro sujetos entraron la noche del miércoles a una escuela particular en la delegación Benito Juárez y despojaron de sus pertenencias a estudiantes, profesores y personal administrativo; además, se llevaron dinero en efectivo que había en una caja fuerte.

De acuerdo con los reportes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) y la Procuraduría General de Justicia (PGJ) de la Ciudad de México, los hechos ocurrieron poco después de las 19 horas, cuando los delincuentes ingresaron a la escuela Estudio Dirigido. Soluciones Escolares, localizada en Eje 8 Sur José María Rico, número 319, esquina con José L. Bartolache, en la colonia Acacias, de la mencionada delegación.

Según los datos obtenidos, los ladrones –tres de entre 25 y 30 años, y otro de 60 a 65 años– llegaron a la recepción y solicitaron información de los cursos que se imparten para presentar el examen del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (Ceneval). Tras lo cual, sacaron sus armas y amagaron al personal y comenzaron a exigir información de cuántos alumnos y trabajadores había dentro del plantel.

Con ese dato, comenzaron a sacar a estudiantes de algunas aulas –todos adolescentes– con la amenaza de que quienes no hicieran caso les iban a disparar. Luego, junto al personal administrativo y académico los concentraron en el auditorio de esa institución.

Ahí, les ordenaron que miraran hacia la pared y a uno por uno los fueron despojando de carteras, relojes, celulares, tarjetas bancarias y dinero en efectivo. Mientras unos hampones vigilaban a los que estaban retenidos en el auditorio, otros llevaron a los administrativos a las oficinas, de donde se llevaron 25 mil pesos.

Según la PGJ, los malhechores abrieron una caja fuerte, de donde se llevaron 14 mil pesos.

Piden ayuda al 911

Perpetrado el ilícito, los cuatro sujetos salieron a toda prisa y amenazar a sus víctimas con que si los seguían los matarían. Minutos después, un joven pidió ayuda a las autoridades al marcar el 911.

Elementos de la SSP confirmaron que la escuela no tenía en funcionamiento las cámaras de videograbación, por lo que no se tienen imágenes del asalto.

Peritos de la PGJ recabaron indicios del ilícito, y el agente del Ministerio Público de la Coordinación Territorial Benito Juárez uno inició la carpeta de investigación correspondiente por el delito de robo con violencia.

De igual modo, convocó a alumnos y autoridades a que rindieran testimonio de los hechos para tratar de ubicar y detener a los delincuentes.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	1	10

Incrementa estudio de idiomas extranjeros en alumnos mexiquenses

Rubén Pérez

TOLUCA, Méx., 7 de diciembre.- Más de 11 mil 300 alumnos en el Estado de México estudian algún idioma extranjero, de acuerdo con el Centro de Enseñanza de Lenguas (CELe) de la Universidad Autónoma del Estado de México.

La institución dio a conocer que la matrícula de alumnos está distribuida en Ciudad Universitaria, y en las 19 extensiones distribuidas en todo el territorio mexiquense.

La directora de este espacio universitario, Angelina Mejía Franco, manifestó que la matrícula del CELe creció de manera importante con respecto al año pasado, cuando 10 mil 660 alumnos cursaron algún idioma.

Destacó la creciente demanda e interés por parte de universitarios y población en general para acceder a los servicios escolares que ofrece el CELe en la enseñanza del inglés, francés, alemán, japonés, italiano, chino mandarín, portugués, náhuatl, otomí, latín y ruso.

Angelina Mejía Franco reveló que aunque el inglés es la lengua más solicitada por los aspirantes y representa hasta 70% de la matrícula, en los recientes años se observa un incremento en los idiomas francés, alemán, japonés e italiano.

Anunció, que hasta el próximo 14 de diciembre permanecerá abierta la convocatoria de preinscripción al CELe, e indicó que el creciente número de alumnos obedece al



interés por obtener mayor remuneración en empresas donde laboran.

También influye, afirmó Mejía Franco, que los alumnos requieren el dominio de otra lengua como requisito para su ingreso al posgrado o para continuar sus estudios en otro país, asimismo, personal docente busca fortalecer su práctica en el proceso de enseñanza-aprendizaje.

El Centro de Enseñanza en Lenguas (CELe) de la UAEM tiene extensiones en los municipios de Amecameca, Atizapán, Atlacomulco, Cuautitlán Izcalli, Huehuetoca, Tianguistenco, Ecatepec, Nezahualcóyotl, Tenancingo, Texcoco, Valle de Chalco y Zumpango, así como las facultades de Contaduría y Administración, Ciencias Agrícolas y Economía.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	MÉXICO	9

CHIAPAS

Urgen proteger a alumnos del frío

El Gobierno de Chiapas llamó a las escuelas y a los padres de familia a tomar acciones para cuidar a los niños de las bajas temperaturas, pues se esperan 50 frentes fríos en esta época.

Pidió implementar el Plan Escolar para la Reducción de Riesgos de Desastres, revisar los techos de los centros educativos y ubicar árboles y anuncios que pudieran desplomarse; y no exponer a los niños a corrientes de aire frío.

/ REDACCIÓN

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	1	57

ARMAS Tragedia en escuela de Nuevo México

Associated Press

Aztec. UN TIROTEO que se produjo en una escuela secundaria de Nuevo México dejó como saldo tres muertos —dos estudiantes y el sospechoso—, y todas las escuelas de la zona cerraron por precaución.

La policía estatal no divulgó detalles sobre el agresor, pero confirmó que dos de las personas que murieron eran estudiantes de la escuela secundaria de Aztec. No hubo reportes de alguna persona que hubiera resultado herida, indicaron los funcionarios.

Las autoridades estatales y federales investigaban las circunstancias del tiroteo y de inmediato no divulgaron los detalles sobre los motivos. Se tiene programada una conferencia de prensa.

La escuela de alrededor 900 estudiantes fue acordonada y los alumnos transportados a otro lugar.

Una multitud de padres nerviosos se congregó en torno a la municipalidad a la espera de mayor

información, mientras las autoridades trataban de tranquilizarlos y asegurarles que sus hijos estaban a salvo.

Aztec es una comunidad rural de 6,500 habitantes ubicada en el noroeste de la zona petrolera de Nuevo México, cerca de la Nación Navajo. Su calle principal está bordeada de edificios de ladrillos que se remontan a más de un siglo de antigüedad.

Los residentes hicieron pública su desconfianza en las redes sociales, aunque miembros de la delegación del Congreso de Nuevo México, el fiscal estatal Héctor Balderas y otros funcionarios ofrecieron sus condolencias y su ayuda.

“Mientras los detalles se dan a conocer, lamentamos la pérdida de víctimas inocentes en este acto insensato de violencia. Demasiadas vidas han sido afectadas y demasiados futuros fueron destruidos”, publicó en Twitter el legislador Ben Ray Lujan.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	POLÍTICA	14

PREMIAN SNTE Y CNDH A PROMOTORES DE DERECHOS HUMANOS

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) premiaron a alumnos, maestros y padres de familia que participaron en el certamen "Ser promotora o promotor de Derechos Humanos", organizado por ambas instituciones, como parte del convenio de colaboración que mantienen desde hace más de tres años, y que ha permitido fortalecer la cultura de respeto a las garantías individuales, desde la escuela pública en todo el país. Como ejemplo del trabajo conjunto, de marzo de 2014 a la fecha, 462 mil 954 docentes han recibido capacitación sobre derechos humanos, 337 mil 434 han participado en diferentes conferencias sobre el tema y más de 30 mil asistieron al taller *Construyendo la igualdad*, en materia de género.

DE LA REDACCIÓN





FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	NACIONAL	20

Inicia último juicio contra ex lideresa

Pide juez probar desvíos de Elba

Deberá la CNBV entregar cheques a favor de Gordillo por \$13 millones

ABEL BARAJAS

El último juicio que queda abierto contra Elba Esther Gordillo inició su prueba de fuego.

El juez responsable de instruir el proceso pidió a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) entregar los cheques y comprobantes de depósitos por más de 13 millones de pesos que supuestamente trianguló el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), en favor de la maestra Gordillo.

El propósito es verificar si, como dice la Procuraduría General de la República (PGR), son ciertos los desvíos de recursos del organismo gremial en favor de terceros, hechos en los cuales se fundamenta de inicio el juicio por delincuencia organizada y lavado de dinero.

A pedido de la Procuraduría, Alejandro Caballero Vértiz, Juez Sexto de Distrito en Procesos Penales, so-

licitó a la CNBV entregarle el anverso y reverso de dos cheques que salieron de una cuenta del SNTE, en Banco Santander.

Uno fue emitido el 31 de marzo de 2009 por una suma de 1 millón 569 mil 875 pesos, y otro el 15 de junio del mismo año por 1 millón 511 mil 179 pesos, según un informe del Poder Judicial de la Federación.

También pidió entregarle la relación de depósitos que, de existir, hizo el sindicato a una cuenta de Gremio Inmobiliario El Provisor, una empresa que administraban Isaías Gallardo Chávez y José Manuel Díaz Flores, presuntos operadores financieros de Gordillo.

Otro requerimiento del juzgador al organismo bancario es precisar de qué cuenta proviene un depósito de 10 millones de pesos, recibido el 19 de marzo de 2010 por Nora Guadalupe Ugarte, otra operadora de las finanzas personales de Elba Esther Gordillo, y que se convirtió en testigo colaborador de la PGR.

El juez advirtió que, en caso de no ser entregada la información, multará a la

CNBV con 50 valores diarios de la Unidad de Medida y Actualización, equivalentes a 3 mil 774 pesos.

En esta petición de información, destaca las operaciones de Gremio Inmobiliario el Provisor, una empresa cuyos fondos recibidos básicamente fueron utilizados para la compra de arte en galerías de Nueva York.

Dicha empresa pagó 1.6 millones de dólares a la galería Leon Tovar Gallery Inc. en dos transferencias registradas el 15 de abril y el 16 de mayo de 2011.

El 30 de noviembre del 2011 también pagó 500 mil dólares a la Marian Goodman Gallery, y el 15 de junio de 2011 realizó un depósito de 175 mil dólares a favor de la Alex Em Gallery.

A Gordillo sólo le resta este proceso penal por delincuencia organizada y lavado, ya que en el último año fue absuelta en dos juicios de defraudación fiscal. En el caso pendiente le imputan haber lavado mil 978 millones de pesos en el sistema financiero.

La ex lideresa magisterial se encuentra internada en la Clínica de MediAcces, de las Lomas de Chapultepec.

OPINIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

Columna. El Correo Ilustrado | En el IPN ya se habla del regreso de los dinosaurios (La Jornada, p. 2)
Columna. Contexto | Becas CONACyT: más historias de terror (Milenio, p. 3)

SEP

Columna. Trascendió. Que será hasta la próxima semana cuando.. (Milenio, p. 2)
Columna. La política me da más risa | Se compromete Otto con retos de la Reforma Educativa (El Sol de México, p. 3)
Columna. Frentes Políticos | II. Ignorancia (Excelsior, p. 13)
Cartón. Camacho (Reforma, p. 10)

SECTOR EDUCATIVO

Artículo. Escuela Digna (La Prensa, p. 7)
Columna. Entre números | Urge freno en índices de pobreza (El Economista, p. 38)

SNTE/CNTE

Columna. Uso de Razón | Pobreza y política: razones al desnudo (El Financiero, p. 56)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	CORREO ILUSTRADO	02

En el IPN ya se habla del regreso de los dinosaurios

El director general del IPN, Rodríguez Casas, no asistió a la reunión con la AGP, por razones de “agenda”. Se equivoca rotundamente, así haya sido por alguna reunión en Los Pinos, que no lo creo. El Politécnico, señor director, no es el mismo que el de los tiempos de Villa y Yoloxóchitl. Ahí imperaba el verticalismo, el Movimiento de 2014, nos guste o no, cambió radicalmente al Politécnico. Ya se habla, en los corredores politécnicos, del regreso de los dinosaurios. Ello, nos regresa al pasado. Lo que es en detrimento de esta gran institución del pueblo de México.

Rubén Mares Gallardo

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	OPINIÓN	3



Becas Conacyt: más historias de terror

La semana pasada esta columna trató de la crisis de las becas del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) para estudiantes mexicanos en el extranjero (<http://bit.ly/2zUZJoU>).

A raíz del texto, decenas de estudiantes escribieron para compartir experiencias sobre el calvario de conseguir que el consejo les deposite fondos no solo para estudiar, sino para subsistir.

Un estudiante mexicano en Australia fue sancionado por falta de pago, ya que el recibo de su colegiatura era por el semestre de otoño. Nadie en Conacyt cayó en cuenta de que en el hemisferio sur las estaciones corren a la inversa del hemisferio norte.

Otro, éste en Estados Unidos, habló una

decena de veces al consejo; jamás consiguió una respuesta clara. El pago fue hecho hasta que sus papás tomaron tiempo de su horario laboral y fueron personalmente a las oficinas para exigir que se cumpliera con el contrato.

Una estudiante, harta de no recibir respuesta, le dijo a la persona que llevaba su caso que solo por ser becaria no se merecía un mal trato. La persona la amenazó con colgar el teléfono y no darle información alguna. La estudiante rompió en llanto.

En tiempos recientes, las cosas han empeorado. Esta semana, varios becarios se han quejado de que su pago de manutención va retrasado. Hace pocos años se depositaba el primero de cada mes, ahora

es común que llegue el quinto día hábil. El retraso genera problemas en cuestiones tan básicas como pagos de renta.

Y ya no solo son las becas. Los estímulos del Sistema Nacional de Investigadores, que también depende de Conacyt, igual se han retrasado. Esos estímulos conforman gran parte del sueldo de los académicos en México. El pago de este noviembre se cubrió hasta el último día del mes. Investigadores que llevan décadas en el sistema dicen que es la primera vez que esto sucede.

Algo ocurre en Conacyt, y los afectados son nuestros académicos y estudiantes, aquellos responsables del “desarrollo del futuro de nuestro país”, en palabras del presidente Peña. M

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	1	2

TRASCENDIÓ

:Que el presidente de la Cámara de Diputados, **Jorge Carlos Ramírez Marín**, presentó a **Belisario**, un asistente legislativo virtual de la página de la Cámara de Diputados en Facebook.

Este robot de inteligencia artificial contesta las preguntas que los usuarios le formulan a través del cuadro de diálogo, con lo que la Cámara es el primer Congreso en el mundo en contar con una herramienta cibernética de interacción con la ciudadanía a través de redes sociales.

:Que a propósito de **Belisarios**, quienes están esperanzados en que el Senado resuelva pronto algún asunto acaso deban abstenerse de leer estas líneas, so pena de caer en un estado de depresión.

El 23 de noviembre pasado esa cámara acordó desechar definitivamente su propio proyecto de decreto, aprobado en marzo de 2013, para declarar ese 2013 como "Año de Belisario Domínguez, de la Libertad y la República", pues había sido enviado como minuta a los diputados, que lo devolvieron a Xicoténcatl con dictamen negativo.

Nada más pasaron cuatro años para dar por concluido, con la firma de **David Monreal Ávila**, el punto de acuerdo promovido por el senador **Roberto Albores Gleason** el 31 de octubre de 2012.

:Que el coordinador del Partido de la Revolución Democrática en la Cámara de Diputados, **Francisco Martínez Neri**, se dijo convencido de que a más tardar este sábado se defina con unidad a un solo precandidato presidencial del Frente Ciudadano por México y con ello registren la coalición.

Se le oye más confiado que a los contendientes por la candidatura, **Ricardo Anaya y Miguel Ángel Mancera**. Es decir, más confiado que **Mikel Arriola**, quien desde la tienda de enfrente ya se vio recuperando la Ciudad de México para el Revolucionario Institucional.

:Que será hasta la próxima semana cuando el recién nombrado secretario de Educación Pública, **Otto Granados Roldán**, tenga actividades públicas con mensajes enfocados a fortalecer el avance en la aplicación de la reforma educativa.

También definirá quién lo sucederá en la Subsecretaría de Planeación, Evaluación y Coordinación, que dejó vacante con su ascenso después de que **Aurelio Nuño** renunció para irse de coordinador de campaña del precandidato presidencial del PRI, **José Antonio Meade**.

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	MÉXICO	3

LA POLÍTICA ME DA MÁS RISA

YAZMÍN ALESSANDRINI

SE COMPROMETE OTTO CON RETOS DE LA REFORMA EDUCATIVA

SONRISAS.- De destacarse la más reciente gira de trabajo por Chiapas, esta misma semana, del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, y del director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), José Reyes Baeza Terrazas, pues inauguraron nuevo Hospital General "Dr. Belsario Domínguez" en la capital, Tuxtla Gutiérrez, el cual tuvo una inversión de 937 millones de pesos y beneficiará a más de 350 mil derechohabiente. *** Peña Nieto resaltó que el ISSSTE, con la misma inversión fiscal y el mismo presupuesto con el que operaba en 2013, creció 10 mil plazas de médicos y de enfermeras que brindan una mayor calidad en el servicio. *** Reyes Baeza explicó que este nuevo Hospital sustituye al antiguo con el mismo nombre y que fue dañado por el sismo del 7 de septiembre pasado y cuenta con 120 camas censables y 70 no censables, área de consulta externa con 27 consultorios de especialidad, 10 gabinetes del mismo rubro, más de 19 especialidades. ¡Enhorabuena!

RISAS.- El flamante Secretario de Educación Pública (SEP), Otto Granados Roldán, quien entra al quite porque Aurelio Nuño Mayer será uno

de los principales estrategias para que José Antonio Meade pueda ganar la elección del 1 de julio del año próximo, señaló a unas horas de haber ocupado el despacho que se debe contribuir a profundizar y consolidar la Reforma Educativa con las participación de profesores, padres de familia y el acompañamiento de todos los mexicanos, al tiempo de considerar que su trabajo al frente de la SEP deberá contar con las mismas cualidades que el realizado por Nuño Mayer. *** Durante la ceremonia que marcó la salida del ahora coordinador de campaña del precandidato priista Meade Kuribreña y el inicio de la gestión del nuevo titular de la SEP, Granados Roldán pidió a todos los trabajadores de la dependencia que ahora encabeza que trabajen con apoyo y dedicación para avanzar en la Reforma Educativa. *** Nuño Mayer también dijo sentirse orgulloso por haber formado parte del equipo que trabajó en la elaboración e implementación de las 13 reformas estructurales que van a cambiar a México. ¡Mucho éxito para ambos!

CARCAJADAS.- Temas como el incremento al salario mínimo, la conformación de una sola policía para todo el territorio nacional, el fortalecimiento al comercio interno y la revisión fis-

cal de beneficio para la población son algunas de las propuestas que deben estar presentes en la agenda electoral para lograr un cambio verdadero en México, aseguró el jefe de gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, quien en su carácter de presidente de la Conferencia Nacional de gobernadores (Conago) insistió en la necesidad de establecer un compromiso real para desarrollar la estrategia de las Zonas Económicas Especiales, pues consideró que es buena, pero que tiene soporte "cero". *** Con respecto a las acciones del GCdMx en atención a los afectados por el sismo del pasado 19 de septiembre, Mancera informó que la Secretaría de Obras y Servicios ha brindado cinco mil 960 atenciones a inmuebles con clasificación verde, por lo que esta misma semana se llegará a la meta de seis mil. Además, sobre el tema de las demoliciones indicó que continúan sin contratiempos. **DE PENA AJENA.-** Ahora resulta que Dante Delgado se presenta como todo un adalid de la democracia. Bueno... todo mundo tiene derecho a sus 15 minutos de fama.

www.lapoliticamedarisa.mx
alessandriniyazmin@yahoo.com.mx
 Twitter: @yalessandrini1

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	PRIMERA	13



FRENTE POLÍTICOS

II. **Ignorancia.** Otto Granados Roldán, el nuevo secretario de Educación, tiene la misión de elevar el nivel cultural de México. Y un dato preocupante es el que divulgó César Hernández, gerente de lectura de la firma japonesa Kumon, quien aseguró que el hábito de la lectura sólo prevalece entre tres y cuatro por ciento de los menores de 15 años, lo que puede influir en su desempeño escolar y crear generaciones de ignorantes. Hernández destacó que una forma de impulsar este hábito es dedicar al menos media hora diaria a los libros. Educación, productividad e innovación para crecer de manera alta y sostenida es lo que ofrece, de entrada, Granados Roldán. Consolidar la reforma en un año, menuda tarea le dejaron. Lo único bueno es que lo que haga por la educación se notará de inmediato. ¿Podrá con los profesores de la CNTE?



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	NACIONAL	10



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	1	7



Adalberto Villasana

Escuela digna

Se requieren escuelas dignas y funcionales que aseguren el derecho a aprender, esto lo sabemos desde hace mucho; hay evidencias claras de las condiciones en que se encuentran muchos planteles. Las demandas de los trabajadores de la educación, alumnos y padres de familia son las mismas desde hace décadas.

Resultados de las pruebas internacionales PISA muestran que 41.7% de los estudiantes mexicanos obtienen bajo desempeño en Lectura; 56.6% en Matemáticas y 47.8% en Ciencias. Los resultados no varían sustancialmente. Claro, siempre se tiene la esperanza de que, esta llamada “reforma educativa”, sí funcionará, que se basa en un “nuevo” modelo.

Al presentar el Panorama Educativo de México. Indicadores del Sistema Educativo Nacional 2016. Educación básica y media superior, el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), demandó mayor financiamiento a la educación para contar con recursos humanos y materiales que garanticen mejores resultados de aprendizaje.

De acuerdo, porque en educación siempre hará falta dinero, pero hay que estar vigilantes, en qué se gasta, porque lo ideal es la inversión, pero llevamos ya sexenios de “funcionarios públicos” con aspiraciones presidenciales al frente, que se dedican a promocionar su imagen y a culpar a los

maestros de todos los fracasos, resultados, claro de las decisiones que se toman en un escritorio.

El informe indica que: La escolaridad media de la población de 15 años o más, a nivel nacional, es de 9.2 grados, lo que significa que en promedio la población logra concluir la secundaria completa.

Pero hay que tener cuidado, ya que las evaluaciones revelan que se han otorgado certificados, sin que los egresados cuenten con las competencias necesarias, de manera tal que se podría dar el caso de tener alumnos de nivel superior, con severas carencias hasta en ortografía y operaciones matemáticas básicas.

Otros factores son las desigualdades que se presentan en todo el Sistema Educativo Nacional (SEN), por lo que el Estado mexicano debe realizar una mayor y más eficaz redistribución de recursos materiales y humanos para que se garanticen en la escuela las mismas oportunidades de acceso, permanencia y aprendizaje para todos los niños y jóvenes del país, en especial a la población y regiones con mayores carencias y rezago educativo.

Textualmente hay que decirlo: Es momento de dejar en la Secretaría de Educación Pública (SEP) un proyecto de verdad transexenal, con gente comprometida con la enseñanza pública, más aún, porque con los “servidores” con aspiraciones ya se perdió mucho tiempo.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	1	38

ENTRE NÚMEROS



De Soraya Pérez*

@PerezSoraya

Urge freno en índices de pobreza

En la más reciente publicación sobre las Perspectivas de la Economía Mundial que elabora la OCDE, este organismo revisó al alza su previsión de crecimiento para México pasando de 1.9 a 2.4% para el 2017, destacando que el impulso de este crecimiento fue gracias a la implementación de las reformas estructurales. También enfatiza que a pesar de que las reformas han permitido un incremento del empleo formal y mejoras en inclusión financiera, en el país aún persiste la desigualdad, lo que ha frenado significativamente un avance en los índices de pobreza.

La OCDE prevé que las exportaciones y la inversión contribuirán al crecimiento, de modo que nuestras autoridades deberán continuar la consolidación fiscal y monetaria. También vale la pena mencionar que este organismo internacional reconoció el prudente manejo de las finanzas y la deuda pública de nuestro país, indicadores que han permitido un buen desempeño en los últimos años, y todo ello, gracias a las medidas adoptadas en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Por el contrario, refirió que en nuestro país 20% de la población que se ubica en la parte más alta de la pirámide de ingresos gana 10 veces más que los que se encuentran en la base, un tema que aún está pendiente por resolverse en la agenda nacional. Precisamente la semana pasada el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), organismo encargado de la medición de la pobreza a nivel nacional, dio a conocer que durante el tercer trimestre del 2017 se elevó el porcentaje de población con ingreso inferior a la línea de bienestar mínimo; es decir, 42% de los mexicanos aun haciendo uso de todo el ingreso laboral de su hogar no pueden adquirir los bienes de la canasta alimentaria.

En este sentido resulta fundamental atender las recomendaciones que la OCDE hace en lo referente a reforzar el gasto en programas sociales para erradicar la pobreza y simplificar los procedimientos administrativos, para que quienes lo necesitan puedan acceder al recurso público previsto para ello; eso sí, siempre y cuando la evaluación de la Coneval muestre que efectivamente cada uno de estos programas está abonando en términos de desigualdad.

En mi particular opinión, la reducción efectiva de la pobreza en el largo plazo debe tener a la educación como eje prioritario y la asignación eficiente de recursos; en ese sentido, habrá que reconocer que ha disminuido el número de personas que tienen un rezago educativo de 22.4 millones en 2014 a 21.3 en el 2016. Por el lado del gasto en desarrollo social, para el 2018 se presupuesta en 2.3 billones de pesos; del 2010 a este año, el crecimiento promedio que ha tenido este rubro es de 2.4% anual, el doble del crecimiento que ha tenido todo el gasto programable en el mismo periodo. Es decir, la política pública de desarrollo social es una prioridad para este gobierno, al menos presupuestalmente, lo que se debe asegurar es que cada programa beneficie y contribuya a las brechas de marginación en una medida más acelerada.

México tiene retos pendientes, y uno de ellos es precisamente mejorar el nivel de vida de los ciudadanos, de ahí que en estos tiempos electorales, los candidatos a la Presidencia tengan como bandera política mensajes específicos a audiencias en marginación y rezago. No podemos dejar de reconocer que hay un sector enorme de la población con grandes carencias, que hay realidades que duelen como nación, que se tienen que afrontar y cambiar, pero para transformar, la demagogia y el populismo tampoco pueden ser la opción. ¡Hasta nuestro próximo encuentro!

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	1	56



Pobreza y política: razones al desnudo

Los resultados de la Medición de Pobreza Municipal correspondiente al periodo 2010-2015, dados a conocer ayer por el Coneval, arrojan verdades contundentes, éxitos, realidades indignantes y una lección política

Vamos por las verdades inapelables: los municipios que concentran el mayor número de pobres, todos por encima del 99 por ciento de la población, se encuentran en dos entidades donde el estado de derecho es débil, hay alto grado de ideologización, y opera la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE).

Se trata de Oaxaca y Chiapas. Dos estados donde la CNTE ha combatido el desarrollo de la empresa privada, obstaculiza los cambios en la educación, y recurre a la violencia para solucionar sus problemas sin que el estado tenga margen para hacer valer las leyes.

De los 15 municipios con mayor porcentaje de población en condición de pobreza, 14 están en Oaxaca y Chiapas (el otro en Guerrero).

En esos estados hay una lucha permanente de la Coordinadora en contra de proyectos productivos, del establecimiento de nuevas fuentes de empleo, aplicación de reformas a la educación, boicot a las empresas (quema de transportes, cierre de carreteras, toma de hoteles y estaciones de radio, estrangulamiento del comercio por plantones y bloqueos), y radicalismo ideológico que se expresa en batallas campales contra la autoridad y marchas que le dicen a la niñez que “maestro luchando, también está enseñando”.

Desde luego que la pobreza en esas entidades existe desde antes de la CNTE, pero la diferencia está en que mientras otros municipios, muchísimos, reducen la pobreza, en esos estados se ahonda y rebasa el 99 por ciento de la población.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
08/12/17	1	56

Y tienen casi de todo para salir adelante: gente laboriosa, sentido artístico, potencial en turismo y ganas de trabajar. Pero en sentido inverso opera una ideología “anticapitalista” del grupo dominante (la CNTE) que hace valer su ley... por encima de la ley. Y no hay estado capaz de actuar contra decenas de miles de maestros movilizados para cerrar carreteras, aeropuertos y estrangular una ciudad.

También hay éxitos reflejados en esta medición 2010-2015. En ese periodo la pobreza extrema se redujo en casi mil municipios del país (989), y sólo aumentó en 162. Hay avance. Ahí están los números.

Sin embargo, la reducción de la pobreza en general disminuyó en 699 municipios y aumentó en 422.

El margen para el optimismo es muy escaso y nos muestra que la política social ayuda a disminuir la pobreza extrema, pero la pobreza en general sólo se abate con mayor crecimiento económico y no lo hemos tenido.

La gran tarea para el próximo sexenio será el crecimiento de la economía. Sólo así se podrá sacar de manera permanente a más personas de la pobreza, y no a cuentagotas como hasta ahora.

Finalmente salta a la vista lo irritante, luego de ver los datos del Coneval: el municipio con mayor número de pobres en el país es Ecatepec.

Claro, es el más poblado, se podrá decir y es cierto. Pero en 2010 no era el que tenía mayor número de pobres (era Puebla), y ahora se colgó esa triste medalla. Algo hicieron muy mal en el Estado de México después de esa fecha para llevar a Ecatepec al peor sitio nacional de la pobreza.

No sólo es eso. Ecatepec es el municipio donde –según el INEGI– se percibe la mayor inseguridad de todo México: 95 por ciento de sus habitantes sale con miedo a la calle.

El municipio más poblado del país es el más inseguro y con mayor número de pobres.

Las repercusiones políticas van a ser obvias: el gobernador del Edomex que entregó esas cuentas, Eruviel Ávila, está al frente del PRI en la Ciudad de México.

Tal vez no fue su culpa, o sí, pero cuando pida el voto para Mikel Arriola los capitalinos se preguntarán si van a convertir a la Ciudad de México en un segundo Ecatepec.